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Besprechungspunkte  

 

 

 

 

 

 

 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Begrüßung erfolgt durch Emma Tenten.  
Es sind 20 Mitglieder in der Sitzung anwesend. Das StuPa ist somit beschlussfähig.  

2. Genehmigung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung ist einstimmig angenommen. 

3. Genehmigung des Protokolls vom 25.10.2023 

Bei TOP 7 – Wahl des neuen AStA muss „Christoph Klövekorn“ zu „Christof Häußler“ geändert werden. Nach 
dieser Änderung ist das Protokoll einstimmig angenommen. 

4. Vorstellung NMUN Club of Hohenheim 

Der TOP entfällt, da niemand vom Club of Hohenheim anwesend ist. 

5. Finanzanträge 

Finanzantrag für die Skiausfahrt von FS WiSo: 
- Beantragen Fahrtkosten für die Busse in Höhe von 2.450 Euro. 
- Ausfahrt ist für alle Studenten, außerdem für Alumni der Uni und Externe 
- Die VS darf keine Kosten für Externe übernehmen. 

Der Finanzantrag ist einstimmig angenommen unter der Bedingung, dass Externe 20 Euro mehr zahlen, um 
ihre Reisekosten selbst zu decken. Somit zahlt die VS deren Reisekosten nicht. Das restliche Geld (20 Euro 
pro Externen) wird am Ende umgelegt auf die Studierenden. 
 
Der Club of Hohenheim hat seinen Finanzantrag über 6.166,54 Euro für die NMUN 2024 zurückgezogen. 
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6. Bericht AStA 

Der AStA trifft sich jeden Mittwoch um 18:15 Uhr im AStA-Keller. (An Tagen, an denen StuPa-Sitzung ist 
bereits um 17 Uhr) 
 
Vorstand und Referate sind mittlerweile gewählt. 
Inga Müller und Mario Schwarzkopf sind als Vorstände gewählt. 
 
Inga berichtet von der Arbeit des Vorstandes: 

- Treffen mit Frau Wöhler-Brandt aus der Abteilung Gebäude, um die Räumlichkeiten (v.a. AStA Keller, 
TMS) zu besprechen 
→ bei Beschwerden an die Uni/das Land wenden; Frau Wöhler-Brandt kann nur die Vorschriften 
auszuführen 

- Montag war an der Uni Stuttgart eine Demo zu TVSTUD (Tarifvertrag für studentische Beschäftige) 
- Gestern TVSTUD Aktionstag an unserer Uni; Demo über den Campus, Mario hat eine Rede gehalten 
- Raumantrag für mehr Stauraum für die TMS wurde gestellt; es gibt nämlich mehr Kapazitäten, diese 

müssen nur angefragt werden 
- Bauantrag für Toiletten der TMS ist schon lange gestellt und wartet auf Bearbeitung 

 
Jan: LAK (Landes-ASten-Konferenz) 

- War am 19.11. in Stuttgart 
- nicht stimmberechtigt, da zu wenige ASten anwesend 
- Thema Wasserspender wurde angesprochen; Anschaffung funktioniert an anderen Unis, aber 

Instandhaltung nicht (Campus-Referat kümmert sich darum, an versch. Stellen Spender anzubringen) 
- 17.12. ist die nächste LAK: diesmal online, damit mehr ASten teilnehmen 
- 21.01. LAK in Hohenheim, Wahl-LAK bei der versch. Ämter vergeben werden 

 
Simon: Finanzen 

- Übergabe und Einarbeitung von Bianca und Baran, den neuen Finanzreferenten  
- Haushaltsplan ist in Arbeit, dauert diesmal etwas länger, da die Beiträge der Studierenden und 

promovierenden in Zukunft getrennt verwaltet werden 
- Letzte VS TMS: wenig Gewinn, reicht aber um den wirtschaftlichen Bereich der TMS zu decken 

 
Inga: Gleichstellung und Internationales 

- Montag ist Sitzung der Gleichstellungskommission 
- Raum der Stille: HDM ist zuständig für die Gestaltung des Raumes 
- Überlegung, kostenlose Hygieneartikel zur Verfügung zu stellen 
- Plakate für Nachtsam-Kampagne sollen in TMS ausgehängt werden 
- Zettel mit Notfallnummern zum Abreißen in TMS-Toiletten 

 
Mario: interne Kommunikation 

- Melissa ist seit dieser Legislatur neu im Referat wurde von Mario eingearbeitet 
- Es gibt eine neue stud. Gruppe: Schachclub 
- Webseite und E-Mail-Verteiler wurden aktualisiert 
- Es wird wieder einen VS-Adventskalender auf Instagram geben. Jeden Tag wird eine andere 

studentische Gruppe vorgestellt 
 
Inga: Kulturreferat 

- AStA und Kulturgruppe machen einen gemeinsamen Stand am Christmas Charity Markt 
 
Inga: Öffentlichkeitsreferat 

- Sebi hat Montag Fotos für die Webseite gemacht 
- Adobe Cloud wird gekauft, damit die VS auch Photoshop nutzen kann 
- Es soll einiges verändert werden: Corporate Design, Verbesserung der Instagram-Seite 

 
Mario: Schriftführer-Referat 

- Schriftführer sind jetzt Tim und Phillip  
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- Einladungen wurden fristgerecht verschickt und schon erste Protokolle geschrieben 
- Mario zeigt ihnen noch, wie Dokumente auf Typo3 hochgeladen werden 

 
Inga: Campusentwicklung 

- Das Referat trifft sich morgen wegen Wasserspendern 
 
Chris: TMS-Referat 

- Die neue Innenbar ist angekommen, hat leider noch einige Mängel und Features, die nicht gefallen. 
Three Sixty trägt die Kosten für den Umbau.  

- Zum 31.12 läuft der Vertrag mit RedBull Organics aus, neue Getränkeverträge sind in Arbeit 
(Schweppes) 

- Mischpult: am Freitag war jemand von der HDM da und hat einiges umgestellt, damit wir nun einen 
besseren Klang haben 

- Es werden demnächst ein oder zwei neue Mischpulte bestellt 
 
Chris: Veranstaltungsreferat 

- Am 9.11. war black and white-TMS; lief gut trotz kurzfristiger Planung 
- Zum Zeltaufbauseminar waren einige Studentische Gruppen da, wurden gut eingearbeitet 
- „How to TMS“ soll erstellt werden 

 
Inga: Räumlichkeiten und Nutzung: 

- Neues Raumkonzept für den AStA in Planung 
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Besprechungspunkte  

 

 

 

 

 

 

 

7. VS-Hütte 

Vom 17.-19.11. waren Mitglieder aus AStA und StuPa auf einer Hütte und haben dort Ziele der 
Legislaturperiode erarbeitet. 
 
Emma erklärt, was die VS ist, erläutert die rechtlichen Grundlagen und Aufgaben und erzählt, warum der 
AStA und das StuPa zusammenarbeiten. 
 
Ziele der Hütte waren: 

- Teambuilding, Zusammenarbeit von AStA und StuPa stärken  
- VS 2030: Wo sind wir jetzt, wo wollen wir hin? 
- Ziel der Legislaturperiode erarbeiten 

 
Ziele der Legislaturperiode: 

- Raum der Stille 
- Autos für VS 
- Wissen konservieren 
- Uni Bauamt: Positionspapier mit LAK verfassen für mehr Eigenverantwortung der Universitäten 
- Internationales: Welcome Flyer für Internationals, Vernetzung mit ISO und AAA, Internetseite, 

Kampagnen und Wahlen auf Englisch  
- Gleichstellung: Raum der Stille  
-  TMS: Nachtsamkampagne verbessern, Schulung für TMS-Veranstalter 
- Gleichstellung: Promoaktion für Barrierefreiheit an der Uni, Einfacher Bluten-Kampagne 
- Räumlichkeiten: AStA Keller renovieren und ausmisten, Lagermöglichkeiten für Sponsoring-Ware 

finden, neue Gruppenräume, Raumbuchung einfacher gestalten und Ausstattung der Räume 
verbessern 

- Kommunikation: Begrüßungsmail für Stud. Gruppen überarbeiten, Wiki aktualisieren, VS-Handy? 
- Öffentlichkeit/Wahlen: AStA-Keller auffälliger gestalten, mehr Werbung für VS und Unipolitik, mehr 

Einblicke in die VS-Arbeit auf Instagram geben, Wahlen unkomplizierter machen 
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8. Wahl der Ausschüsse 

Ausschüsse verrichten langfristige Aufgaben im Studierendenparlament. Die Ausschüsse orientieren sich an 
den Referaten des AStA. 

- Valentin fragt, wie die Ausschüsse und Referate zusammenarbeiten. 
Emma erklärt: Die Ausschüsse sollen Referate überprüfen aber vor allem auch vom StuPa 
mitgestaltet werden, u.a. auch, da im AStA viel weniger Leute sind. Die Leute aus den Referaten 
sollen dafür z.B. auch in den Referatssitzungen anwesend sein. 
Maximilian schlägt dazu vor, eine gemeinsame WhatsApp-Gruppe für Referat und Ausschuss zu 
erstellen. 

- Jonathan M. schlägt vor, einen Finanzausschuss zu bilden, um das Finanzreferat zu überwachen. 
- Pro Ausschuss soll eine Person ernannt werden, die ihn leitet (d.h. schauen, dass der Ausschuss an 

seinen Aufgaben arbeitet und davon im StuPa berichten). 
 
Finanzen: Jonathan Marondel 
TMS: Maximilian Krebs, Jessica Gruber, Gabriel Ettoumi, Jonathan Marondel 
Öffentlichkeit: Valentin Bernhard, Tom Forster, Sina Pazerat, Maximilian Krebs 
Interne Kommunikation: Valentin Bernhard, Paul Bumiller 
Außen: Julien Seid, Max Witzke 
Sport: Valentin Bernhard, Emma Tenten, Gabriel Ettoumi 
Politische Bildung: Jason Wenzig, Paul Bumiller 
Gleichstellung und Internationalisierung: Jonathan Marondel, Jonathan Effe, Lara Krapp, Tim Forster, Ghita 
Della Pasqua, Conrad Hegge 
Veranstaltungen/ Uni Kino: Jessica Gruber, Tatjana Steinmacher, Anna Pöhlmann, Lara Krapp 
Räumlichkeiten und Nutzung: Ralf Winkler, Conrad Hegge 
Campusentwicklung: Maximilian Krebs, Jonathan Marondel, Jonathan Effe, Johanna Zeides 
 
Alle Ausschüsse sind einstimmig gewählt. 

9. Arbeitskreis VS-Weihnachtsfeier 

Ein Termin wird noch bekannt gegeben. Es wird eine AStA Sitzung geben, bei der es Glühwein und Plätzchen 
gibt. Im Anschluss gehen AStA und StuPa gemeinsam auf den Stuttgarter Weihnachtsmarkt. 

10. Bildung für nachhaltige Entwicklung 

Johanna und Conrad stellen BNE vor 
BNE ist eine Bildunsgkampagne, die zu zukunftsfähigem Handeln und Denken führen soll. 
 
Worum geht es dabei? 

- 17 Nachhaltigkeitsziele für nachhaltige Entwicklung, die die UN versucht durchzusetzen 
- ein Ziel: Gute Bildung, um verantwortungsvolle und nachhaltige Entscheidungen zu treffen 
- Kerninhalte: Chancengleichheit, Umweltschutz, globale Herausforderungen gemeinsam weltweit 

lösen (Bsp.: Klimawandel) 
- es gibt bereits Leitfäden u.a. auch für Lehre, Bildung und nachhaltige Entwicklung 
- es gibt ein Modul an Uni, welches nach BNE-Leitlinien arbeitet und bei den Studierenden gut 

ankommt 
- Ziel: BNE in Lehre 2030 implementieren und in alle Module, bei denen es möglich ist, mit aufnehmen 
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11.  AG Lehre 2030 

Paul berichtet: 
Strategieprozess für Lehre 2030 ist vor ca. 1,5 Jahren gegründet worden 
 
Ziele:  

- Lehre zukunftsorientiert ausrichten 
- Rahmenbedingungen für kompetenzorientierte und innovative Präsenzlehre, durch digitale Elemente 

angereichert 
- International konkurrenzfähiges Lehrangebot 
- Lernen attraktiv und didaktisch sinnvoll gestalten 

 
Themen der Arbeitsgruppen: 

- Campus als Lehrraum/Campus der Zukunft 
- Stundenplanung 
- Strukturentwicklung Studiengänge 
- Studiengangmanagement 

  
Studierende sind in den AG sehr unterrepräsentiert. Wer Interesse hat daran teilzunehmen soll gerne auf Paul 
zukommen. 
 
Anregung von Jan: bitte auch in Gruppen weiterleiten. Es können auch Erstis beitreten, man braucht keine 
Erfahrungen. Es geht darum die Sichtweise der Studierenden zu vertreten, Meinungen einzubringen und 
Feedback zu geben. 
 

12.  Bericht StuWe 

Julien berichtet: 
- Am 30.10. war Vertreterversammlung in Tübingen; Anna Pöhlmann, Vanessa Kögler und Julien Seid 

waren da 
- Es wurde der Verwaltungsrat gewählt, Hohenheim wird von Julien und Herr Dabbert vertreten 
- Am 27.11 findet die erste Sitzung des Verwaltungsrats statt 
- Besseres WLAN in der Mensa: StuWe hat sich bisher dagegen gesträubt wegen baulichen 

Maßnahmen, das Thema wird aber nochmal neu angegangen 
- Kommunikation zwischen StuWe und Uni soll besser werden, damit in Zukunft bei dringenden 

Problemen schneller reagiert werden kann. Julien steht in Kontakt mit der Uni und dem StuWe 
- Zum 1.12. wird es eine neue Geschäftsführerin (Frau Hein) geben, bisher war es Herr Schill 
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13.  Sonstiges 

Frage von Emma: Ist es für Alle in Ordnung, wenn zukünftig allgemeine Infos über WhatsApp weitergegeben 
werden? → Alle sind dafür. 
Wichtige Informationen werden weiterhin per E-Mail an Alle versendet. 
 
Julien berichtet vom runden Tisch im Landtag bei der Grünen Fraktion: 

- auf Bundesebene sind die Verhandlungen für das 49-Euro-Ticket gescheitert, das Ticket gibt es noch 
bis Mai 2024. Verträge zwischen den einzelnen Verkehrsverbänden und Studierendenwerken laufen 
dann wegen dem Solidarmodell aus. Es wird das Jugendticket geben, aber Studierende ab 26 Jahren 
werden keine neue alternative haben. Verhandlungen werden mindestens bis in 3 Jahren dauern 

- Parkraummanagement: der Parkraum wird in den nächsten Jahren teurer werden  
 
Vorschlag von Maxi: 

- Lohnerhöhung von 15 Euro pro Monat für jedes Präsidiumsmitglied 
- Wird in der nächsten Sitzung besprochen  

 
Jonathan Effe:  

- Im letzten Jahr wurden ca. 10.200 Euro vom StuPa über Finanzanträge ausgegeben. Der COH hatte 
6.000 beantragt, das wären 60% der Mittel der letzten Legislatur gewesen. 

- AKN und ÖHG kümmern sich momentan um Fairomaten. Idee, den Fairomaten mit Kondomen 
zubestücken. Die Uni hatte mal eine Kooperation mit Einhorn wegen einer beratenden Funktion im 
Kautschukanbau. 

 
Inga: Bitte an alle Mitglieder, die Geschäftsordnung, Organisationssatzung und das LHG zu lesen. Es soll 
eine Vollversammlung gehalten werden.  
 
Jan: An der HDM gibt es einmal im Semester eine Vollversammlung zur Infoweitergabe an die Studis. Damit 
werden an der HDM ca. 1000 Leute pro Semester erreicht. 
 
Nachfrage von Ralf an Fachschaft A: Was ist aus dem Finanzantrag für die letzte FS A TMS geworden?  
Maxi: Die Rechnung von der TMS fehlt noch 
 
Valentin schlägt vor, ein Reel für Instagram mit einer Zusammenfassung der StuPa-Sitzung zu drehen. 
Diese Sitzung übernimmt Valentin das, Jonathan Marondel meldet sich für die nächste Sitzung. 
 
Inga: es werden wieder VS-Pullis bestellt, der Eigenbeitrag liegt bei 20 Euro. Wer Fragen zu dem 
Eigenbeitrag hat kann sich an Simon (Finanzer) wenden.  
 
Jan: Ergänzung zum runden Tisch der Grünen 

- Hochschulfinanzierungsvereinbarung steht 2026 an (Wie werden Finanzen an Universitäten verteilt?) 
→ Bisher gibt es nur Gelder für Studierende in Regelstudienzeit 

- Finanzierung von Studierendenwerke wird 2024/2025 neu verhandelt 
- Baufinanzierung: bisher eine Bettenpauschale von 9.000 Euro, Studierendenwerke benötigen aber 

150.000 Euro Bettenpauschale um Mietpreise halten zu können. Die bisherige Bettenpauschale würde 
bei einem Neubau zu monatl. Mieten von rund 800 Euro führen 

 
Oliver Reuter von der Webredaktion war zu Besuch und hat über die zukünftige Verbesserung der Internetseiten 
der Uni gesprochen. 
 
Emma: Eine Bitte an Alle, respektvoll miteinander umzugehen. Es ist klar, dass es bei manchen Themen zu 
Meinungsverschiedenheiten kommt, aber ein freundlicher Umgangston sollte trotzdem Standard sein. 

 
 
Die Sitzung endet um 21:25 Uhr. 
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